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имели место в последние годы прошлого века и за
которые испытывает стыд все человечество. Кроме
того, абсолютно неприемлемо для одного или
большего числа государств пытаться представлять
международное сообщество и осуществлять в
одностороннем порядке и с помощью силы
несуществующее «право на вмешательство», исходя
из гуманитарных соображений.

В 1998 году Эквадор обнародовал
национальный план в области прав человека с
широкими и демократическими перспективами.
Этот план, основанный на комплексном подходе к
человеку, был разработан и подготовлен в рамках
общенационального референдума с участием
гражданского общества и государственных властей.
В этом контексте право на развитие является
законным устремлением, которое должно встретить
надлежащую и решительную поддержку со стороны
Организации Объединенных Наций.

Эквадор, будучи страной, которая крайне
уязвима перед лицом самых разнообразных
стихийных бедствий, уделяет особое внимание роли
системы Организации Объединенных Наций в
предотвращении таких стихийных бедствий,
уменьшению их опасности и смягчению их
последствий, в том числе и последствий явления
«Эль-Ниньо». В рамках усилий по дальнейшему
изучению этого явления, которое в 1997 и 1998
годах, негативно сказалось не только на
южнотихоокеанском регионе, но и на других
районах мира, Генеральная Ассамблея и
Экономический и Социальный Совет оказали
поддержку в создании Международного центра по
изучению явления «Эль-Ниньо» в городе Гуаякиле,
Эквадор. Я рад сообщить членам Ассамблеи о том,
что мое правительство в своем качестве
принимающей страны предприняло шаги,
необходимые для того, чтобы приступить к
созданию этого Центра в ближайшие месяцы, ибо
оно убеждено в важности того научного вклада,
который может сделать на благо человечества это
учреждение, спонсором которого является
Организация Объединенных Наций.

Эквадор подтверждает свою приверженность
многостороннему подходу и идеалам,
вдохновлявшим создателей Организации
Объединенных Наций. Задачи, стоящие перед нами
в XXI веке, должны выполняться на основе
совместных усилий всех стран и в духе

солидарности. Государства-члены должны
стремиться к тому, чтобы нынешняя сессия
Ассамблеи внесла исторический вклад в
международную деятельность по решению
глобальных проблем и укреплению коллективной
безопасности. Достижения Организации
Объединенных Наций в этом новом столетии будут
зависеть от коллективного духа солидарности со
стороны всех миролюбивых наций.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-английски): Я предоставляю слово
г-ну Рашиду Алимову, главе делегации
Таджикистана.

Г-н Алимов (Таджикистан): Чем дальше
время будет отдалять нас от Саммита тысячелетия,
тем весомей и значимей будут оцениваться его
исторические итоги.

Таджикистан приветствует подтверждение
мировыми лидерами роли Организации
Объединенных Наций в качестве центрального
механизма коллективного регулирования
международных отношений.

Мы убеждены, что Организации
Объединенных Наций альтернативы нет.

Справиться с новыми многоплановыми
вызовами и рисками, угрозами международной
безопасности и стабильности в одиночку не под
силу никому. Острым финансово-экономическим
кризисам, региональным конфликтам,
международному терроризму, организованной
преступности и наркотической агрессии способны
противостоять только согласованные коллективные
усилия всего международного сообщества.

Позитивные результаты, достигнутые в
осуществлении мирного процесса в моей стране
являются еще одним свидетельством того, какую
определяющую роль может сыграть Организация
Объединенных Наций в деле координации
взаимодействия государств при урегулировании
вооруженного конфликта.

Сегодня после семи лет противостояния в
Таджикистане мир. Вслед за проведением в феврале
2000 года первых в истории страны
многопартийных плюралистических выборов
таджикское общество живет в новом измерении,
закладывая прочные основы для устойчивого
демократического развития страны.
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Существенная поддержка мирового
сообщества, которое под эгидой Организации
Объединенных Наций энергично содействовало
продвижению мирного процесса в Таджикистане,
сыграла значительную роль в установлении мира и
стабильности в стране. В благодарной памяти
таджикского народа Организация Объединенных
Наций будет всегда отождествляться с
возвращением в наш древний край мира,
демократии и условий для устойчивого развития.

Пользуясь случаем, хочу от имени Президента
Эмомали Рахмонова выразить слова огромной
признательности Совету Безопасности,
Генеральному секретарю Организации
Объединенных Наций г-ну Кофи Аннану, его
специальным посланникам и представителям,
руководителям групп и миссий Организации
Объединенных Наций в Таджикистане за огромный
вклад в дело успешного завершения мирного
процесса в моей стране.

Наша особая признательность адресована всем
государствам, а их около 30, направившим в состав
Миссии наблюдателей Организации Объединенных
Наций в Таджикистане своих граждан. Имена тех,
кто отдал свою жизнь за возвращение мира в моей
стране навсегда останутся в памяти таджикского
народа.

Мы искренне благодарны Управлению
Верховного комиссара Организации Объединенных
Наций по делам беженцев, Детскому фонду и
Программе развития Организации Объединенных
Наций, Всемирному банку, Международному
валютному фонду и Международной финансовой
корпорации, которые оказали и продолжают
оказывать всемерную помощь народу и
правительству Таджикистана в преодолении
последствий гражданского конфликта,
восстановлении экономики страны.

На всех этапах хода мирного процесса
решающий вклад в его поступательное развитие
вносила Российская Федерация. Миротворцы
России и российские пограничники, сложившие
свои головы, защищая безопасность и стабильность
Таджикистана и России, никогда не будут преданы
забвению нашими народами.

Значительную поддержку Организации
Объединенных Наций в успешном урегулировании
конфликта оказали государства-гаранты

осуществления мирного соглашения � Россия,
Иран, Узбекистан, Кыргызстан, Казахстан,
Туркменистан, Пакистан и Афганистан.
Совместные усилия Организации Объединенных
Наций, ее специализированных учреждений,
бреттон-вудских институтов, государств-соседей,
Соединенных Штатов Америки и Европейского
союза, Организации по безопасности и
сотрудничеству в Европе и Организации Исламская
конференция, � всех, кто искренне желал видеть
Таджикистан мирным и стабильным, � помогли
успешно реализовать подписанное в Москве
27 июня 1997 года Общее соглашение об
установлении мира и национального согласия в
моей стране.

Мы отдаем себе отчет в том, что предстоит
большая работа по постконфликтному
миростроительству. Надеемся на продолжение
эффективной деятельности Офиса Организации
Объединенных Наций в Душанбе для оказания
восстановительной помощи, в первую очередь в
социально-экономической сфере. Работы предстоит
много. Но то, что сделано на этом этапе уже имеет
огромное значение как для таджикского общества,
его мирного поступательного демократического
развития, так и для всего региона Центральной и
Южной Азии.

Это, безусловно, имеет непреходящее значение
и для Организации Объединенных Наций, так как
представляет собой один из позитивных примеров
успешной деятельности нашей Организации по
поддержанию мира и урегулированию конфликтов.

Мы надеемся, что помощь и поддержка
Таджикистану для укрепления завоеваний мирного
процесса будет наращиваться. Рассчитываем на то,
что Генеральная Ассамблея в ходе настоящей
сессии примет традиционную консенсусную
резолюцию об оказании гуманитарной помощи
Таджикистану.

Широкомасштабная гуманитарная поддержка
критически важна в текущем году, когда на всей
территории моей страны в течение весны и лета
установилась небывалая в XX веке засуха. Погибло
от 30 до 50 процентов урожая зерновых на
орошаемых землях. По оценкам Всемирной
продовольственной программы около трех
миллионов человек, то есть каждый второй житель
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страны, испытывает серьезный недостаток в
продуктах питания.

Мы высоко оцениваем призыв Генерального
секретаря оказать продовольственную помощь
наиболее пострадавшему от засухи населению
Таджикистана и глубоко признательны Всемирной
продовольственной программе и всем государствам-
донорам, кто оперативно и щедро откликнулся на
этот призыв.

Очевидно, что в новом веке деятельность
Организации Объединенных Наций в гуманитарной
сфере � а она доказала свои преимущества �
будет по-прежнему играть важную роль. Мы
считаем, что необходимо умножить сотрудничество
государств-членов на этом направлении с тем,
чтобы повысить эффективность международного
потенциала реагирования на природные и
техногенные катастрофы. Это, на наш взгляд, �
один из реальных векторов развития Организации,
где можно сделать преимущества глобализации
достоянием всех и каждого. Задача вполне
достижима, если объединить усилия и
возможности, которыми располагают Организация
Объединенных Наций и другие международные
экономические и финансовые учреждения. Это
стало бы проявлением глобальной солидарности, к
чему нас призывает Генеральный секретарь.

Достижение устойчивого развития,
обеспечивающего равенство интересов нынешнего
и будущих поколений, в глобальном масштабе
является одним из серьезнейших вызовов нового
века. Мы сейчас недалеко от черты, за которой
начинаются необратимые процессы разрушения
механизма регуляции окружающей среды и ее
глобальное изменение. Наша общая задача состоит
в том, чтобы удовлетворение растущих
потребностей  человеческого развития в
экономической и социальной областях сочеталось
не просто с сохранением, но и постепенным
восстановлением естественных экосистем до
уровня, гарантирующего стабильность окружающей
среды.

За последнее десятилетие
скоординированными усилиями удалось решить
немало задач. Принятая на конференции в Рио-де-
Жанейро «Повестка дня на XXI век» стала
фундаментальным документом, определяющим

основные направления деятельности мирового
сообщества.

Однако масштабы стоящих задач требуют и
дополнительных и скоординированных усилий. К
проблемам, носящим долгосрочный характер,
таким, как изменение климата, сохранение
биоразнообразия, опустынивание, добавляются
новые, требующие осмысления и согласованных
действий.

Одна из них � пресная вода, запасы которой
постепенно иссякают. Серьезной проблемой
является истощение ресурсов подземной воды. По
некоторым прогнозам население планеты к
2050 году будет не в состоянии полностью
удовлетворить свои потребности в воде. Проблема
питьевой воды имеет множество граней, и не только
сугубо экономических. В своём докладе «Мы,
народы: роль Организации Объединенных Наций в
ХХ1 веке» Генеральный секретарь привлек
внимание к тому, что для обеспечения устойчивого
будущего в высшей степени необходимо, чтобы
международное сообщество обращалось к
сегодняшним проблемам пресной воды. Большую
озабоченность проблемой пресной воды разделяют
и поддерживают многие неправительственные
организации, а также частный сектор. К ней уже
обращаются, ее обсуждают на международных
конференциях, включая прошедший весной 2000
года на уровне министров Международный форум
по воде в Гааге, Нидерланды, и предстоящую
международную конференцию по проблемам воды в
Бонне, Германия. Все эти шаги направлены на
глубокое осмысление данной проблемы и
выработку соответствующих скоординированных
действий международного сообщества.

Именно этой цели служит инициатива
Таджикистана, выдвинутая президентом Эмомали
Рахмоновым год назад, о провозглашении 2003 года
Международным годом пресной воды. Выражаем
надежду на принятие в ходе нынешней пятьдесят
пятой сессии соответствующей резолюции
Генеральной Ассамблеи на основе консенсуса.

Давайте вместе вспомним о нашей связи с
двумя атомами водорода и одним атомом кислорода,
которые, связанные природой, поддерживают жизнь
на Земле.

Если XXI век готовит человечеству новые
испытания, то уходящий во весь рост поставил
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перед сообществом наций задачу совместной
борьбы с международным терроризмом,
наркоторговлей и организованной преступностью.
Сложившаяся во многих регионах планеты
ситуация требует от Организации Объединенных
Наций еще более активной мобилизации
международных усилий по противодействию этим
страшным явлениям.

Особую угрозу для региональной и
международной безопасности представляет
ситуация в Афганистане в результате
внутриафганского кризиса, превратившегося в
опорный пункт международного терроризма и
ставшего мировым лидером в производстве
наркотиков. Положение в этой стране на днях было
предметом обстоятельного обсуждения на уровне
министров иностранных дел государств, входящих
в группу 6+2. Таджикистан твердо убежден в том,
что военного решения афганского кризиса нет.
Любая победа одной стороны над другой будет
временной и не приведет к установлению мира и
стабильности в этой стране.

Туго затянувшийся афганский узел способна
развязать только Организация Объединенных Наций
при тесном взаимодействии с Организацией
Исламская конференция.

Таджикистан полностью поддерживает
деятельность Специальной миссии Генерального
секретаря в Афганистане и ее руководителя
г-на Ф. Вендрелла. Мы выражаем надежду, что с
принятием дополнительных решительных мер со
стороны Совета Безопасности и всего мирового
сообщества в конце концов удастся потушить пожар
20-летней войны в этой стране. В противном
случае, а это уже очевидно, исходящие из
Афганистана террористическая и наркотическая
угрозы региональной и глобальной безопасности
будут только нарастать.

Наш долг помочь афганскому народу
вернуться к достойной и мирной жизни, поставить
надежный барьер на пути героиновой агрессии и
культивирования международного терроризма,
поощряемых движением Талибан и угрожающих не
только сопредельным с Афганистаном странам, но и
государствам, расположенным далеко за пределами
границ региона. Мы убеждены, что только
совместными усилиями при лидирующей роли
Организации Объединенных Наций можно будет

найти формулу мира для выхода из афганского
тупика.

Для того чтобы Организация Объединенных
Наций продолжала играть центральную роль в
мировых делах, она безусловно должна постоянно
обновляться. Благодаря важным инициативам и
энергичным действиям Генерального секретаря
многое в этом направлении уже сделано. Однако
ряд задач, от которых будет зависеть реальное
повышение практической отдачи Организации
Объединенных Наций в XXI веке, еще предстоит
решить. Расширение Совета Безопасности � одна
из них. Таджикистан выступает за усиление
эффективности, сбалансированности и
представительности Совета за счет включения в
него не только индустриально развитых Японии и
Германии, но и влиятельных развивающихся
государств. Мы надеемся, что данный вопрос
найдет свое разрешение при максимально широком
согласии.

Каждая сессия Генеральной Ассамблеи
Организации Объединенных Наций предоставляет
нам уникальную возможность выработать единый
подход и скоординировать действия на глобальном
уровне во имя подлинно демократического,
безопасного и стабильного развития человечества.
Беспрецедентный в истории человечества Форум
мировых лидеров дал мощный политический
импульс нашей Организации, с которой мы войдет в
XXI век. Ассамблея тысячелетия должна сохранить
и рационально распорядиться этим импульсом во
имя укрепления Сообщества Наций, во имя нашего
общего будущего.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю
слово министру иностранных дел Кипра Его
Превосходительству г-ну Иоаннису Каcулидесу.

Г-н Каcулидес (Кипр) (говорит по-английски):
Я хочу передать самые теплые поздравления
г-ну Холкери в связи с заслуженным избранием на
пост Председателя пятьдесят пятой сессии
Генеральной Ассамблеи. Я уверен, что его богатый
опыт и дипломатическая мудрость помогут ему
успешно руководить работой этой сессии.

Я хотел бы также воспользоваться этой
возможностью, чтобы выразить признательность
его предшественнику г-ну Тео-Бену Гурирабу,
министру иностранных дел Намибии, за его


